
令和５年第 19回玉野市教育委員会 会議録 

   

Ⅰ 期 日   

 令和５年12月26日（火）   

   

Ⅱ 会議時間   

 開会時間：14時50分   

 閉会時間：15時50分   

   

Ⅲ 出席委員   

 教育長 多田 一也 教育長職務代理者 三宅 英次  

 委員  太宰 実千代 委員  二宮 崇  

 委員  横山 純子   

   

Ⅳ 欠席委員   

    

   

Ⅴ 説明のため出席した職員   

 教育総務課長 琵琶 学 学校教育課長 的場 佳代  

 就学前教育課長 渡邊 まり子 社会教育課長 寳藏 光辰  

    

    

  （書記）清山 智保   

   

Ⅵ 会議内容   

 １ 開  会   

  

 

 ２ 前回会議録の承認 

（１）令和５年第17回教育委員会会議（令和５年11月14日）の議決事項等について 

   教育長の報告：なし 

   議 事：令和５年度12月補正予算（教育委員会関係分）について 

   協 議：岡山市に準じた特別委託料及び障害児手当の支払いについての陳情書に

ついて 

   報 告：荘内幼稚園・荘内南幼稚園の統合について 
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（２）令和５年第18回教育委員会会議（令和５年12月５日）の議決事項等について 

   議 事：令和５年度12月補正予算追加提案（教育委員会関係分）について 他１

件 

（いずれも承認） 

  

 

 ３ 教育長の報告    

（１）12月定例市議会について 

  

 

 ４ 議  事 

（１）議案第 44号 玉野市教育委員会公告式規則の一部改正について 

  （教育総務課長） 資料により説明 

 

（２）議案第 45号 玉野市教育委員会の特殊な勤務に従事する職員の勤務時間等に関す

る規程の一部改正について 

  （教育総務課長） 資料により説明 

（原案どおり可決） 

  

 

 ５ 協  議   なし 

  

 

 ６ 報  告 

（１）玉野市立小・中学校の適正規模・適正配置に係る答申について 

  （教育総務課長） 資料により説明 

  （三宅委員）   スタートはこれからである。非常に大変だと思うが、ぜひ教育の

充実のために頑張ってもらいたい。答申内容についてであるが、

統合の時期については、中学校については明確であるが、小学校

については、複式学級化が見込まれる学校から順次進めていくよ

うになっている。基礎資料である草案の中のＡプランに近い形だ

と思う。複式を解消しながらやっていくことになるのか。 

  （教育総務課長） 諮問した内容の中でも、「複式学級の解消をしつつ」ということ

があった。それが一つ、検討委員会の協議の中でもキーワードに

なった。小規模校や複式学級の良さもあり、小規模校や複式学級

がだめということではないが、複式学級になると、メリットより

もデメリットの部分が大きくなるため、そこを解消するために
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も、複式学級が見えてくる段階で準備を進めていくことでまと

まったものである。 

  （三宅委員）   少し心配なのだが、10年、20年先はわからないが、統合したら

またすぐ複式学級となるような地区もあると思う。統合後に再び

複式学級化したら、保護者や地域と協議して、更に統合を進めて

いくというようなことも明文化した方がよいのではないか。 

  （教育総務課長） 検討委員会の答申に記載されている内容については、当然、最大

限答申の内容は配慮しながら進めていくが、具体的な計画づくり

の中では、答申どおりに進めていくには、現実的に難しい部分も

ある。10年先、20年先の児童生徒数については、推計と変わっ

てくると思っている。一旦、計画を策定した後、例えば、５年先

などに見直しをかける必要があると思っている。統合の具体的な

時期についても、今、考えられる範囲で、今回の計画に反映させ

るが、５年先には計画を見直しながら、現実にあった形で進めて

いきたいと考えている。 

  （三宅委員）   当然、状況は変わってくると思うが、この先、また同じようなこ

とが繰り返されるのではないかという心配がある。「複式学級化

の解消を前提に統廃合を進める」ということを掲載した方が、

後々進めやすいのではないか。 

  （多田教育長）  計画の素案を策定する中で、教育委員にも意見を聞きながら、進

めていく。 

 

（２）令和６年度 幼稚園・保育園・認定こども園の入園申込状況について 

  （就学前教育課長） 資料により説明 

 

（３）玉野市幼保一体化等将来計画（荘内地区）の進捗状況について 

  （就学前教育課長） 資料により説明 

           今後、３月議会に、荘内南幼稚園の閉園に関する議案を提出する

予定である。現在、休園としている和田幼稚園についても、今後

閉園についての検討が必要であると考えている。 

  

 

 ７ その他 

（１）令和６年 年間スケジュールについて 

  （教育総務課長） 資料により説明 

 

（２）令和６年１月／２月 月間行事予定について 

  （教育総務課長） 資料により説明 
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 次回、教育委員会定例会は令和６年１月23日（火）15：00から開催するので参集願う。

以上で、令和５年第19回教育委員会を閉会する。 

  

 

 

 

 

 

 

会議録調整者 書記 清山 智保 

会議録署名委員 教育長 多田 一也 

 教育長職務代理者 三宅 英次 
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